
ATA 146/2022

No dia 20 de junho de 2022 às 13:30 reuniram-se os representantes do Conselho Municipal dos

Direitos  e  Cidadania  da  Pessoa  com  deficiência  de  Novo  Hamburgo  -  CMPCD  gestão

2021/2022,  de  forma  virtual  pelo  link:

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19:meeting_YzFmYzA0MzUtNmVhNi00NWQwLWJkOTQtODFjZTUzZTQ5

Mjgy@thread.v2/0?context=%7B%22Tid%22:%227546220e-64ad-44ea-8f7e-19ab544fced8%22,%22Oid

%22:%22de6c34b1-5a80-4057-94b2-297461095706%22%7D. Participaram  da  reunião  Jacinta  Sidegum

Renner  (Universidade  Feevale),  Viviane  Karina  Erthal  (  SMED),  Carlos  Spengler  (  APAE),

Camila Dutra de Mattos (SDS), Márcio Becker (OAB), Jorge Leandro Gomes Martins (ADEVIS),

Roberto  Zang  Anderson  (SEMOPSU),  Josias  Cunha  (Representante  das  pessoas  com

deficiência), Leandro Matte (Secretaria Municipal da Cultura), Nelson Dietrich Júnior (SEDEC),

Sandra de Oliveira  (Fundação  Escola  Técnica  Liberato  Salzano  Vieira  da Cunha),  Roberta

Frank (SMS), Sandra da Rosa (AMA), Alda rodrigues Schmidt (LEME), também participaram da

reunião como apoio administrativo Lucimara Azambuja e Gabriela Pruch – coordenadora da

Casa  dos Conselhos.  Rafael  Lopes  (SMEL),  ausência  justificada  em grupo  de  mensagens

instantâneas.  para tratar  da seguinte  pauta:  1)  Votação da ata 145/2022;  2)  Alterações de

conselheiros; 3) Passe Livre; 4) Coordenadoria de Políticas Públicas para PCD; 5) Censo PCD;

6)  Acompanhamento  de  execução  do  Plano  Municipal  de  Políticas  para  as  Pessoas  com

Deficiência  –  Lei  Municipal  2949/2016;  7)  Representações  em outros  Órgãos:  a)  Conselho

Municipal de Saúde: b) Fórum dos Conselhos: c) GT Violências: 8) Organização da Semana da

Pessoa com Deficiência; 9) Assuntos Gerais. 1) Votação da Ata 145/2022; - A ata 145/2022 foi

aprovada pela plenária. 2) Alterações de conselheiros; Foi encaminhado pelo Conselho Ofício

05.2022 CMPCD à SDS sobre ausência nas plenárias do Coordenador de Políticas Públicas

para PCD, Elivelson Rodrigo Colissi, ao qual Lucimara informa que o retorno foi apenas por e-

mail com resposta de confirmação de recebido. Através de e-mail foi informado a substituição

da conselheira Roberta Frank, Secretaria de Saúde, pela conselheira Jéssica Mazzilli dos Reis,

já  sendo informado que esta indicação  deve vir  na versão de ofício.  Kelly  da SECULT se

despediu do grupo de WhatsApp, sem informações de substituição. A deliberação é que seja

encaminhado  por  e-mail  o  pedido  de  substituição.  3.  Passe  Livre: Lucimara  informa  que

participou de forma virtual do Encontro de Conselhos Municipais da Região Metropolitana de

Porto Alegre/RS para tratar da pauta de passe livre Municipal dentro de Porto Alegre para as

pessoas com deficiência que moram nesta região metropolitana. enviou questionamento para

as entidades sobre passe livre para usuário PCD dentro do município de Porto alegre,  que

utilizam transporte para fins educacionais e consultas médicas, sendo que até o momento não

obteve retorno. Os relatos das pessoas com deficiência serão anexados em documento a ser
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encaminhado  ao  Ministério  Público,  a  Defensoria  Pública,  EPTC  e  prefeituras  destes

Municípios.  Carlos  questiona  sobre  prazo  para  este  retorno,  Lucimara  indica  que  seria  na

semana passada.  Carlos acrescenta que em diálogo com equipe da APAE não surgiu esta

demanda.  Jacinta  questiona  sobre  questões  da  Casa  dos  Conselhos  referente  ao  ar-

condicionado do 5º andar, a qual ainda não temos retorno do que irá ser feito em relação ao

conserto. 4. Coordenadoria de Políticas Públicas para PCD e 5. Censo PCD; Camila informa

que saiu portaria de exoneração à pedido, de Elivelson Rodrigo Colissi,  número 1477/2022.

Carlos  traz  contexto  de  saída  do  Secretário  e  desligamento  do  Coordenador  de  Políticas

Públicas para pessoa com Deficiência para demandas políticas, não sendo concluído o censo,

por isto a mesa diretora pretende dar continuidade a esta demanda. Jacinta diz que Rodrigo

Colissi  teve contato  inicial  com a Feevale  para mapeamento  das pessoas com deficiência,

proposta é reunir  um grupo de pesquisadores  para um projeto de pesquisa,  ideia  é que a

Feevale seria contratada para executar esta proposta de pesquisa. Feevale está avançando

para verificar valores em etapa, mas já há estrutura pré-programada e deu andamento nesta

proposta. Indica ainda que os recursos seriam de emendas parlamentares e que o próximo

coordenador de políticas públicas para pessoa com deficiência possa dar continuidade inclusive

nas tentativas de recursos para esta pesquisa. Márcio acrescenta que sendo ano eleitoral a

proposta não deve se efetivar em 2022. Camila contextualiza com emenda parlamentar que

veio para Conselho Tutelar, logo concorda que levará um tempo. Márcio e Carlos agradecem as

informações deste andamento pois não tinham informações sobre o censo com o afastamento

do coordenador.  Camila indica  que quando houver nome do novo coordenador de políticas

públicas para pessoa com deficiência informará o Conselho, indicando ainda reunião com a

mesa diretora. Jacinta informa que Regina ficou na coordenação do projeto de pesquisa, sendo

proposto ainda  reunião com a diretoria  para posterior  explanação  em plenária.  Camila  traz

ainda que IBGE está dentro do prédio da Casa da cidadania, localizado em sala do 3º. andar o

que permite melhor contato para verificar dados possíveis para CMPCD. 6. Acompanhamento

de execução do Plano Municipal  de Políticas para as Pessoas com Deficiência – Lei

Municipal 2949/2016; Lucimara traz que deve ser revisto de alguma forma como está sendo

aplicado o plano municipal nos espaços da prefeitura. Em 2019 foi enviado documento para as

Secretarias  oficializando  esta  demanda.  Carlos  traz  que  ofício  é  uma  maneira  de  solicitar

respostas, recorda ainda que saúde e educação responderam sobre esta pauta quando enviado

documentação com os questionamentos.  Carlos sinaliza que as informações,  dificuldades e

relatos trazidos pelas entidades devem ser registradas de alguma forma no CMPCD. Lucimara

indaga porque muitas entidades não retornam e respondem, Carlos compreende que pode ser

rotatividade de funcionários que não sabem como dar andamento aos processos, sendo que
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esta pode ser pauta para o Conselho auxiliar de alguma maneira as entidades, esclarecendo

como podem se envolver e participar no Conselho. Márcio sugere agendamento de visitas as

entidades e nestas visitas procurar saber suas demandas e levar as possibilidades de trabalho

e participação no Conselho, entende que nos últimos dois anos tudo se afastou. Propõe uma

vez por mês se destinar a uma ou duas entidades, com horário agendado, sanando assim estas

dificuldades trazidas. Camila concorda com a proposta de visitação. Viviane se desculpa pelo

atraso,  traz  o  quanto  acredita  na  força do  encontro,  acreditando  nesta  ação  de  visita  nas

entidades.  Viviane propõe ainda que no próximo mês o encontro seja de forma presencial,

como  integrante  nova  gostaria  de  conhecer  e  olhar  para  os  colegas  do  CMPCD.  Carlos

compartilha que na mesa diretora do COMAS também se deliberou em visitas e conhecer os

espaços, podendo sim se combinar uma ou duas entidades por mês e informa que a próxima

plenária será presencial. 7. Representações em outros Órgãos - a) Conselho Municipal de

Saúde: Camila é segunda suplente, mas nunca foi chamada, Lucimara informa que conversará

com Camila para verificar formulário específico, que Camila diz já ter preenchido. b) Fórum dos

Conselhos: Sandra informa que é suplente na representação no Fórum dos Conselhos, sendo

o Colissi o titular, questiona como ficará a situação diante da ausência do mesmo e justifica a

ausência no fórum por motivos de saúde.  Lucimara sugere que Sandra possa participar do

próximo encontro do Fórum.  c) GT Violências: Josias titular  e Nathalia  da AFAD suplente,

Josias  justifica  que por  questões de saúde não pode participar  do último encontro.  Camila

trouxe que encontros estão sendo presenciais, sendo momento de retomada, com a proposta

de próximo encontro apresentação dos dados da segurança/observatório  e conselho tutelar

sobre  registros  de  violência.  d)  Conselho  de  Educação: Viviane  traz  que  a  primeira

participação no Conselho de Educação foi no dia 9/06, com acolhida muito positiva, tendo como

principal  pauta  as  escolas  de  educação  infantil  privadas  com  demandas  de  educação.  8.

Organização da Semana da Pessoa com Deficiência:  Jacinta traz dois momentos para se

organizar, sendo um as entidades que gostariam de participar das lives, e outra a caminhada de

duas quadras até a praça do imigrante, sendo um movimento de cada instituição de criar seu

espaço e fazer “barulho”. Carlos pensa que a Gestão também pode ter espaço nas lives, no

último encontro surgiram nomes como Cler, Joel Gross, Ricardo Seewald,  Lucimara, Bianca

Moraes, Claudinha da Leme e Vera Mosmann, para que possam definir qual é o tema, mas que

todos possamos participar da live. Jacinta solicita que podem se reunir na Casa dos Conselhos

de forma presencial para acionar as entidades e deliberar sobre os nomes e confirmações, se

possível esta semana ou na outra, pensando que na plenária todos se manifestam mas no e-

mail  não  há  retorno.  Orienta-se  que  conselheiros  possam  provocar  as  entidades  para

retornarem os e-mails. Sandra de oliveira trouxe que a professora Vera tem indicação de dois
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nomes, mas está ausente no dia de hoje devido a questões de saúde, Sandra combinará com a

mesma para encaminhar por e-mail ou WhatsApp confirmando os nomes. Roberto gostaria de

informar que fez contato com Joel,  mas está aguardando retorno, questionado sobre datas,

grupo esclarece que a segunda live está datada para o dia 24.08 as 19h. Lucimara solicita

contato de e-mail e telefone do Joel. Lucimara e Gabriela indicarão dia e horário possível para

esta semana ou na outra se reunir presencial para deliberações da semana da pessoa com

deficiência.  Jacinta  propõe ainda  termos opções  e  estratégias,  refinando  a  organização  no

grupo de programação  da  semana da  pessoa  com deficiência,  que fazem parte  Lucimara,

Carlos,  Claudinei,  Jacinta,  Roberto  e  mais  duas  pessoas  que  no momento  não  conseguiu

identificar pelas fotografias no grupo de whatsapp, indica a necessidade de organizar apoio da

Guarda  Municipal,  opções  diante  da  possibilidade  de  chuva.  Sandra  da  AMA  levou  para

encontro  dos  associados  as  propostas  da  semana  da  pessoa  com  deficiência  sendo

manifestado  a  dificuldade  na  data  de  sexta-feira  para  caminhada,  sendo  mais  possível  de

participação se fosse no final de semana. Carlos contextualiza que há dificuldades tanto no final

de semana como na semana, mas que transportar grupos que já atuam na semana é mais fácil,

compreende o posicionamento da associação, mas é preciso escolher dia e horário. Feevale

acrescenta que haverá gravações de vídeos na caminhada o que não seria possível no sábado,

pois estas equipes não trabalham no final de semana. Sandra sugere que tenha-se duas datas

possíveis, para caso de chuva. Lucimara sinaliza que caminhada não pode ser nos dias das

lives.  9. Assuntos Gerais.  Não teve assuntos gerais.  Sem nada mais havendo a tratar,  eu

Camila  Dutra  encerro  a  presente  ata  que  será  assinada  por  mim  e  pelo  Presidente  do

Conselho, e será levada  para aprovação na próxima Plenária.
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